

Ciudad de México, 7 de marzo de 2024  
Boletín 14/24

## **CLARA BRUGADA ANUNCIA 20 COMPROMISOS PARA CONSTRUIR LA "CIUDAD FEMINISTA QUE SOÑAMOS"**

- En el marco de la celebración del Día Internacional de las Mujeres, dijo que el sistema público de cuidados será la base de su política para hacer justicia social a las mujeres
- Establecerá el primer gabinete de mujeres para evaluar todas las políticas en favor del género femenino

En la víspera de la celebración del Día Internacional de las Mujeres, Clara Brugada Molina, candidata a jefa de Gobierno por la coalición "Sigamos Haciendo Historia", integrada por Morena, PT y PVEM, celebró junto a mujeres capitalinas la próxima transformación de la Ciudad de México en una ciudad feminista.

"Soy la única mujer candidata en esta contienda electoral y tenemos las mejores propuestas para crear juntas la ciudad feminista que soñamos", dijo Brugada Molina al presentar los 20 principales compromisos agrupados en el Eje "La Ciudad Feminista que Soñamos" que es parte de su Proyecto de Gobierno.

La candidata a la Jefatura de Gobierno afirmó que la igualdad de género debe significar progreso social, porque el sistema público de cuidados que propone será la base de su política de justicia social para todas las mujeres.

Este sistema público de cuidados se rige por cuatro premisas; revalorar, reducir y redistribuir las tareas de cuidado históricamente asignadas al género femenino, así como romper el pacto patriarcal. "Si dejáramos las mujeres de hacer las tarea de los cuidados, este trabajo sería revalorado" destacó.

La morenista se comprometió a establecer una red de Casas de Salud Preventiva; promover la propiedad y dirección de empresas por parte de las mujeres; un fondo económico y una agencia de empleo para el género femenino, así como una Utopía para mujeres por cada alcaldía.

Además, propuso fortalecer los programas SOS “No estás sola, la ciudad te cuida” y “Siempre vivas, hogares sin violencias”, así como la creación de la defensoría social de las mujeres.

Brugada Molina aseveró que combatir el feminicidio tendrá un esfuerzo prioritario en su gobierno, que irá acompañado con una nueva cultura de conciencia ciudadana de tolerancia cero a la violencia feminicida.

"Se fortalecerá la colaboración con organizaciones y colectivos, además se echará a andar un amplio programa para la construcción de territorios de paz, que incluye la construcción de 1000 km de caminos de mujeres libres y seguras", indicó.

De igual forma, destacó que gestionará para que todas las escuelas de nivel básico sean de tiempo completo. Y en apoyo a la economía familiar y local, establecerá el programa Mercomuna para el canje de vales por productos básicos.

La aspirante a la Jefatura de Gobierno resaltó también la creación de la red más grande de centros de cuidado infantil y el programa "Desde la cuna", que otorgará un apoyo económico a recién nacidos hasta los 3 años de edad, entre otros compromisos.

En ese sentido, aseguró que todas estas acciones, compromisos y políticas en favor de la mujer serán permanentemente evaluadas, por lo que anunció la conformación del primer gabinete de mujeres, el cual estará conformado por representantes de derechos humanos, activistas, líderes de opinión y luchadoras sociales.

"Me siento muy bien acompañada por este gran presidium, y más aún, por las mujeres que desde hace mucho tiempo sueñan con un país y una ciudad distinta;

con todas y cada una de ustedes me siento muy bien acompañada para triunfar en esta ciudad", expresó la morenista.

En este gabinete de mujeres, destaca la participación de Martha Lamas, Lupita Juárez, Citlalli Hernández, Daphne Cuevas, Marcelina Bautista, Blanca Aíde García Hernández, María Elena Esparza Guevara, Beatriz González, Susana Cueto, Lidia Pérez Bárcenas, Cristina Arévalo, Lidia de la Cruz, Arisbeth Martínez, Pilar Muriedas y Sheila Franco.

Ante el entusiasmo de cientos de asistentes, Clara Brugada reivindicó la lucha de millones de mujeres a lo largo de la historia, por su tenacidad, su perseverancia, obstinación y por abrir la ruta hacia la igualdad en un sistema profundamente injusto para el género femenino.

Sin embargo, señaló que hoy el país y la ciudad viven un tiempo inmejorable para que las mujeres alcancen los derechos y libertades que faltan. "Es tiempo de las mujeres, es un honor que una mujer que gobernó esta ciudad, Claudia Sheinbaum Pardo, sea nuestra primera presidenta de México; ese gran sueño vamos a hacerlo realidad, y esta gran presidenta tendrá a su relevo en otra mujer", auguró.

Asimismo, la candidata a la Jefatura de Gobierno indicó que el cambio en la Ciudad de México no es solo cosa de hombres, es cosa de todas y todos, por lo que dijo que en 86 días se tendrá la oportunidad de volver a hacer historia para instalar la igualdad de género y gobernar juntas y juntos esta gran Ciudad de México.

En el evento, Clara Brugada criticó que la propuesta del "Salario rosa" que promueve el candidato del PAN, PRI y PRD, es insuficiente para erradicar la vulnerabilidad económica de las mujeres, "ni por el simple hecho de llamarlo 'rosa' lo convierte en una acción con perspectiva de género".

En su intervención, Citlalli Hernández, secretaria general de Morena nacional, dijo que Brugada Molina es una mujer que construye, que transforma y muy buena administradora, por eso aseguró que dar continuidad al trabajo de Claudia

Sheinbaum.

Por su parte, Marcelina Bautista, representante de trabajadoras del hogar, mostró su respaldo a Clara Brugada, y dijo que que luchará junto con ella para que ninguna mujer trabajadora del hogar se quede sin derechos.

Martha Lamas, sostuvo que conoció a la morenista desde muy joven y la entusiasmó por su lucha por la igualdad de género, por su trayectoria en la lucha por los derechos humanos; "la quiero y la admiro", expresó.

Finalmente, la candidata a la Jefatura de Gobierno, Clara Brugada, llamó a todas las mujeres a sumarse a su proyecto de gobierno y les pidió convencer a los hombres, pues será parte sustancial de la transformación de la ciudad. "Queremos hacer en la Ciudad de México una revolución pacífica de las mujeres".

---ooo0ooo---